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Editorial
REGION DE AYSEN2 REGIONALEL DIVISADERO, SABADO 26 DE OCTUBRE DE 2024

Opinión

Teniente Coronel 
Pablo J. Torres Herrera

Director Regional de Gendarmería

Hitos de cara a fin de año
 
Se acaba octubre y entraremos de lleno en la recta 

final de este 2024. Tenemos por delante una serie de hitos 
que se constituyen en la coronación de un trabajo que se 
realizó durante todo el año, incluso desde antes, pues los 
cortes de cinta son solamente el límite simbólico entre el fin 
de un proceso y el inicio de otro.

A modo de ejemplo, la inversión por lejos más relevante 
es la construcción de las redes contra incendio del CDP de 
Puerto Aysén, proyecto de larga data que tras una serie de 
procesos administrativos logró concretarse, encontrándose 
a la fecha totalmente operativo, solo pendiente de 
inauguración, la que ya está programada y de la que les 
daremos más detalles en un par de semanas más. 

Otra iniciativa de suma relevancia y de la que están 
pendientes los diversos actores del sector justicia, dice 
relación con la pronta inauguración de la sección femenina 
del Centro de Detención Preventiva de Puerto Aysén. 
Habilitar el espacio no ha sido fácil, pues los recursos hay 
que gestionarlos, para luego llevar adelante un proceso 
de habilitación, tarea que ha debido ser emprendida por el 
equipo de mantención de la unidad, el mismo que debe lidiar 
con el resto de problemas en materia de infraestructura 
que ésta presenta, la que además se ve tensionada por 
el aumento de la población penal de alrededor de un 25% 
desde el fallo de la Ilustrísima Corte de Apelaciones a 
mediados de marzo.

Explicado el contexto en el que debimos asumir este 
desafío, esperamos poder inaugurar la sección durante 
noviembre, finalizando así el proceso de habilitación del 
espacio y comenzando a su vez el proceso de poblamiento 
y con ello el inicio del funcionamiento de esta anhelada 
sección femenina, que presenta una alternativa para 
las mujeres, respecto de lo existente en el Centro de 
Cumplimiento Penitenciario de Coyhaique.

Como ven, la primera iniciativa es de largo aliento, la 
segunda impuesta, con justa razón, por un fallo judicial 
adverso, que no está demás decir tomamos como una 
oportunidad de mejorar las condiciones de dignidad de las 
mujeres privadas de libertad.

Por otro lado, las dos iniciativas de las que hablaremos a 
continuación tienen como factor común, el involucramiento 
de actores externos que decidieron apoyarnos con algunas 
de las necesidades existentes tanto en Puerto Aysén como 
en Coyhaique.

Durante diciembre esperamos poder estar inaugurando 
el Proyecto de mejoramiento eléctrico y equipo electrógeno 
de emergencia del CDP de Puerto Aysén, el que fue posible 
gracias al apoyo técnico y auspicio de la Municipalidad 
de Aysén. Ellos asumieron la elaboración técnica de la 
iniciativa y la presentaron al Fondo Regional de Inversión 
Local del Gobierno Regional, cuerpo colegiado que decidió 
financiarlo.

El proyecto se traduce en el mejoramiento de la 
iluminación perimetral interna y externa del recinto, con 
lo que mejoramos nuestro estándar de seguridad e 
impactamos en la prevención situacional del delito en la 
zona aledaña del recinto, impactando directamente en la 
seguridad pública de los vecinos del sector.

Similar es lo que ocurre con la escuela anexa 
Independencia, espacio al que se le realizó una 
conservación y que fue financiado por la Municipalidad de 
Coyhaique. En la actualidad los trabajos se encuentran 
entregados y los profesionales de la casa edilicia tras el 
proyecto, deben realizar la recepción conforme. Tras ello 
las obras podrían ser inauguradas.

 Como se ve, se viene un fin de año con varios cortes de 
cinta, pero detrás de cada una de ellas, hay un importante 
trabajo de índole técnico – administrativo realizado por 
diversos actores, que de una u otra forma coincidimos en 
gestiones que repercuten en la seguridad de los recintos 
penitenciarios y de las personas que allí habitan, en su 
dignidad y también en su reinserción social. 

COP16
Resulta difícil estos días conocer otras 

noticias importantes que no tengan que 
ver con el terremoto político y moral que 
sacude actualmente al gobierno. Pero sí, 
están pasando cosas. Una de ellas y que ha 
pasado casi inadvertida es la COP16. 

En esta versión del foro se busca pasar 
de los acuerdos a la acción. En 2022, 
durante los días finales de la COP15 se 
llegó al acuerdo histórico para elaborar 
e implementar acciones que permitan 
revertir la pérdida de biodiversidad: el 
Marco Mundial de la Diversidad Biológica, 
adoptado en Cánada.  

Si bien Chile fue uno de los muchos 
países que llegaron sin ningún plan 
estratégico para proponer, 

Maisa Rojas, ministra de Medio 
Ambiente, aclaró que no se presentó 
debido a que para establecer la estrategia 
nacional se requiere de una regulación y 
de un proceso más largo. Ahora habría 
que preguntarse en qué lugar de la lista 
de prioridades nacionales se encuentra la 
actualización de este instrumento. 

La ministra fue nombrada Champion 
de esta conferencia: “Estamos listos para 

enfrentar los desafíos que se presenten 
y continuar liderando en materia de 
conservación y sostenibilidad”, recalcó 
Rojas tras su designación.

Pero ¿estamos realmente preparados? 
Según información publicada por el mismo 
ministerio en el país de las 1.546 especies 
clasificadas en categoría de amenaza, 19 
están extintas, 186 en peligro crítico y 445 
en peligro, 330 vulnerables. Es decir el 
63 % de las especies clasificadas están en 
condición crítica o han desaparecido.

La implementación efectiva de la Ley 
SBAP podría ser una luz de esperanza, 
pero todavía queda por ver cómo se 
van desarrollando las distintas etapas 
que contempla la ley. A partir de esta 
normativa, las áreas silvestres protegidas 
estarían mucho más protegidas. 

Hasta el momento, hemos hablado 
de política pública, pero hablemos de 
las responsabilidades individuales, sobre 
todo en nuestra región, donde la mayor 
parte del territorio corresponde a un área 
protegida. Como ciudadanos ¿estamos 
informados sobre el impacto positivo o 
negativo de nuestras acciones?
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